

Rubus-Konzil in Baden-Württemberg

vom 1. bis 4. August 2024

Standort: Bad Herrenalb (Nordschwarzwald)

Von Bad Herrenalb sind verschiedene interessante Naturräume im Nordschwarzwald und benachbarten Regionen erreichbar. Dort sollen überwiegend zuvor nicht oder kaum kartierte Gebiete aufgesucht werden. Dabei ist auch geplant, dass Walter Plieninger einen Teil der von ihm aus Baden-Württemberg beschriebenen Rubus-Arten vorstellt, die inzwischen teils auch als weiter verbreitet erkannt wurden. Seine Beschreibungen etlicher neuer Arten werden im 3. Band von Michael Hasslers Flora Germanica publiziert, der Mitte des Jahres erscheinen soll.

Der 1. August ist vor allem als Anreisetag gedacht, an dem aber für frühzeitig anreisende Teilnehmer nachmittags (ab ca. 14 Uhr) Exkursionen angeboten werden können. Für den 2. und 3. August sind Ganztagesexkursionen geplant. Am 4. August werden für diejenigen Teilnehmer, die nach dem Auschecken noch Zeit dafür haben, weitere Exkursionen bis zum frühen Nachmittag angeboten.

Die abendlichen Zusammenkünfte finden statt im:

Haus der Kirche, Dobler Straße 51, 76332 Bad Herrenalb, Telefon: +49 (0) 7083 9280

E-Mail: hausderkirche@hdk.ekiba.de

<https://www.haus-der-kirche.ekiba.de>

Dieses Tagungshaus hält bis Mitte April 20 Einzelzimmer für unsere Gruppe vor. Die Kosten dort betragen pro Tag und Person für:

- Übernachtung im Einzelzimmer bzw. Doppelzimmer: 59 € bzw. 39 €
- Frühstücksbüffet: 13 €
- kalt-warmes Abendbüffet: 16 €

Da das Tagungshaus für Gruppenveranstaltungen keine Einzelbuchungen akzeptiert, bitte ich darum mir zum einen **bis zum 12. April per E-Mail verbindlich mitzuteilen**, wer an welchen Tagen an unserem Konzil teilnehmen wird, bitte mit Angabe ob Übernachtung im Einzelzimmer oder Doppelzimmer und ob Frühstücksbüffet und/oder Abendbüffet gewünscht wird. Nähere Infos zu den Mahlzeiten (auch zu eventuellen Unverträglichkeiten) gibt es auf <https://www.haus-der-kirche.ekiba.de/uebernachten/essen-trinken>. Außerdem bitte ich darum, **den gesamten Betrag für die Übernachtungen und die Mahlzeiten bis zu diesem Datum auf mein Konto zu überweisen**, da ich als Privatperson für die Zahlungen hafte. Ich werde dann für alle Teilnehmer verbindlich buchen, für die der Betrag bis zum 15. April auf meinem Konto eingegangen ist. Natürlich würde ich den Betrag (ggf. abzüglich der vom Tagungshaus festgesetzten Stornogebühr, s.

[https://www.haus-der-](https://www.haus-der-kirche.ekiba.de/media/download/variant/354145/belegungsbedingungen--agb-.pdf)

[kirche.ekiba.de/media/download/variant/354145/belegungsbedingungen--agb-.pdf](https://www.haus-der-kirche.ekiba.de/media/download/variant/354145/belegungsbedingungen--agb-.pdf)) wieder zurücküberweisen, wenn dann jemand doch nicht mehr teilnehmen kann.

Überweisungen bitte ich auf das folgende Konto vorzunehmen:

Rainer Zange

Verwendungszweck: Rubuskonzil 2024

IBAN DE15 5001 0517 5593 6033 80
BIC INGDDEFFXXX

Wer noch keine verbindliche Zusage machen kann, kann ggf. zu einem späteren Zeitpunkt versuchen, selbst im Tagungshaus oder einer anderen Unterkunft in Bad Herrenalb zu buchen. Auch in solchen Fällen bitte ich um entsprechende Information, damit ein Tagungsraum in der passenden Größe gebucht werden kann.

Anmeldungen und Rückfragen bitten ich zu richten an:

Rainer Zange
Fröbelstr. 10
90768 Fürth
Mobil +49 (0)160 91 10 10 10
[E-Mail: rainer.zange@t-online.de](mailto:rainer.zange@t-online.de)

Dear batologists,

On behalf of the GEFD board, I invite you to

Rubus-Council in Baden-Württemberg

from August 1st to 4th, 2024

Location: Bad Herrenalb (northern Black Forest)

Various interesting natural areas in the northern Black Forest and neighboring regions can be reached from Bad Herrenalb. The main aim is to visit previously unmapped or barely mapped areas. It is also planned that Walter Plieninger will introduce some of the Rubus species he described from Baden-Württemberg, some of which have now been recognized as being more widespread. His descriptions of several new species will be published in the third volume of Michael Hassler's Flora Germanica, which is due to appear in the middle of the year.

August 1st is primarily intended as an arrival day, but excursions can be offered in the afternoon (from around 2 p.m.) for participants who arrive early. Full-day excursions are planned for August 2nd and 3rd. On August 4th, further excursions will be offered until early afternoon for those participants who still have time after checkout.

The evening meetings take place at:

Haus der Kirche, Dobler Straße 51, 76332 Bad Herrenalb, Germany

phone: +49 7083 9280

Email: hausderkirche@hdk.ekiba.de

<https://www.haus-der-kirche.ekiba.de>

This conference center has 20 single rooms available for our group until mid-April.

The costs there are per day and person for:

- Overnight stay in a single room or double room: €59 or €39
- Breakfast buffet: €13
- Cold and warm evening buffet: €16

Since the conference center does not accept individual bookings for group events, I ask that you **let me know by email by April 12th** who will be participating on which days. Please specify if you wish to stay in a single room or a double room and if a breakfast buffet and/or evening buffet is desired. Further information about meals (including any intolerances) can be found at <https://www.haus-der-kirche.ekiba.de/uebernachten/essen-trinken>. I also ask that the **entire amount for overnight stays and meals be transferred to my account by this date**, as I am liable for the payments as a private individual. I will then make a binding booking for all participants for whom the amount has been credited to my account by April 15th. Of course, if someone cannot participate, I would return back the amount (if applicable, less the cancellation fee set by the conference center, see <https://www.haus-der-kirche.ekiba.de/media/download/variant/354145/belegungconditions—agb-.pdf>). Please make transfers to the following account:

Rainer Zange
Purpose of use: Rubuskonzil 2024
IBAN DE15 5001 0517 5593 6033 80
BIC INGDDEFFXXX

If you are not yet able to make a binding commitment, you can try to book an accommodation at the conference center or other accommodation in Bad Herrenalb yourself at a later date. In such cases, I ask for appropriate information so that a meeting room of the appropriate size can be booked.

Please send registrations and queries to:

Rainer Zange
Fröbelstr. 10
90768 Fürth
Germany
Mobile: +49 160 91 10 10 10
[Email: rainer.zange@t-online.de](mailto:rainer.zange@t-online.de)